



**Nombre del alumno: Pablo Einer  
Sántiz Ruíz**

**Nombre del profesor: MVZ. Guillermo  
Montesinos Moguel**

**Nombre del trabajo: El rol del MVZ en  
la actualidad**

**Materia: Ética y bioética veterinaria**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado: 8o. Cuatrimestre**

**Grupo: A**

Ocosingo, Chiapas a 08 de abril de 2021.

## EL ROL DEL MVZ EN LA ACTUALIDAD

La labor del médico veterinario ha evolucionado con el paso del tiempo, puesto que si se voltea hacia atrás puede notarse que ciertas actitudes o prácticas que ya no son realizadas en el ahora. Donde la ética y la moral han influenciado en los cambios que ha sufrido el trabajar del médico veterinario, siempre en pro de los animales, clientes y la sociedad que lo rodea.

En el código de ética del médico veterinario, un documento que rige su actuar así como las decisiones que debe tomar frente a ciertas situaciones, se establecen una serie de componentes los cuales deben ser cuidados para mostrar una imagen profesional frente a la sociedad. Además de crear conciencia de que los pacientes son seres pensantes y que pueden sufrir emocional y físicamente, por ello deben ser respetados y tratados con sensibilidad.

Dentro de este documento se señala que el médico debe tener siempre en consideración poner en práctica sus valores morales, cuidando las normas legales y éticas de la profesión, asumiendo las responsabilidades que le corresponden, así como las labores de los cuales posea conocimiento y las posibilidades necesarias. Dentro de sus deberes también se hace mención de que debe cuidar la confidencialidad que se le ha sido brindada, a excepción de los casos o enfermedades que deben ser reportadas a las autoridades correspondientes. Asimismo, debe hacer buen uso de su título y cédula profesional, no debe asumir un cargo del cual no esté asignado o que no tenga conocimiento, ni encubrir a terceras personas ni permitir que estas usen su cédula profesional para intereses ajenos.

Se menciona que el médico veterinario también debe guardar respeto a sus respectivos colegas, contribuyendo a la generación de armonía, paz y solidaridad entre ellos, debe mostrar agradecimiento hacia sus asesores o colegas y darles créditos por el trabajo que hayan realizado en conjunto, ya que, un plagio premeditado es considerada una falta grave. No está permitido que un médico critique despectivamente el trabajo de otro colega suyo, en caso necesario de emitir una observación o corrección debe hacerlo por escrito y ser entregado

directamente la colega al que se esté dirigiendo. Por otro lado, no debe atraer por cualquier forma clientes de otro colega, cuando llegue a él un paciente referido por otro colega, ya resuelto el caso debe remitir al cliente y al paciente con el médico que lo recomendó y refirió, no se permite la competencia desleal. Siempre debe mostrarse colaborativo y solidario, en caso de que un colega esté siendo víctima de alguna injusticia debe intervenir a favor de él.

Así como el respeto hacia los pacientes es sustancial en el ejercicio del médico, también sus clientes son importantes, porque son la parte intermedia entre él y los pacientes. Se estipula pues, que el médico debe actuar con profesionalismo y respeto hacia los clientes, debe ser transparente y comunicar lo que esté sucediendo con el paciente, debe ser claro y sincero, en caso de que el paciente esté en riesgo, debe ser comunicado inmediatamente al cliente, así como cualquier práctica que se le vaya a realizar al animal. El médico no debe brindar consultas por medios electrónicos, ni brindar tratamientos sin antes haber revisado o explorado físicamente al paciente, a excepción de situaciones de urgencia. El monto monetario para cobrar dependerá de los honorarios del médico, pero considerando la situación económica del cliente. No deberá condicionar al cliente a comprar productos que no son indispensables o para que puedan recibir alguna consulta suya. Tampoco deberá vender fármacos para administración en seres humanos, ni anteponer sus intereses propios.

Como se ha mencionado anteriormente, el respeto para con sus pacientes debe ser fundamental, así como para con otros animales, sin importar la situación en que se encuentren o el propósito de su existencia. Todos los animales tienen derecho a recibir un buen trato y atención médica, siempre y cuando esté en las posibilidades del médico. Asimismo, él tiene la responsabilidad de vigilar que los animales gocen de bienestar y promover la concientización de ello. Su conducta debe servir de ejemplo para que los demás miembros de la sociedad traten a los animales con cuidado y consideración.

Además, el médico, también tiene una responsabilidad frente a la sociedad. Por ello, él debe mostrarse respetuoso ante las costumbres o tradiciones de la

localidad en la que se encuentre. Debe estar abierto a colaborar en investigaciones o estudios cuando el gobierno solicite su participación o en casos de emergencia donde su servicio profesional sea necesario. Debe participar en su entorno social difundiendo la cultura y en particular en la educación de la sociedad en la competencia de la medicina veterinaria y la zootecnia, debe buscar el equilibrio entre los distintos aspectos del desarrollo humano y la conservación de los recursos naturales y el medio ambiente, atendiendo a los derechos de las generaciones futuras.

El médico veterinario debe mantenerse siempre actualizado en los avances científicos y tecnológicos que tienen que ver con la profesión y su especialidad, para brindar un servicio profesional y de alta calidad, así también debe transmitir sus conocimientos y experiencia a estudiantes y egresados de su profesión, con objetividad y claridad en apego a la verdad.

## REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

Consejo Nacional de Educación de la Medicina Veterinaria y Zootecnia, A. C.  
*Código de ética y bioética profesional del médico veterinario zootecnista en México.*